
 

 

第 12回議会報告会結果報告（    会場） 

日 時 

場 所 

参加人数 住民参加者   人 議員   人  事務局   人 

地元協力団体 

総括責任者 

司会進行 

常任委員会報告者 

 総務産業常任委員会 

 社会文教常任委員会 

広報常任委員会 

議会運営委員会 

記録者 

出席議員 

議員役割分担表 

1．開 会 

2．あいさつ 

 (1)主催者 

(2)共催者代表 

3．報告事項 

  (1)議会常任委員会等報告 

  ①総務産業常任委員会 

  ②社会文教常任委員会 

  ③広報常任委員会 

  ④議会運営委員会 

 (2)質 疑 

4．懇談事項 

意見交換会 

5．閉 会 

次第（担当者） 

①観光商工振興策                        名 

②農林水産業振興策                       名 

③子育て・教育施策                       名 

④高齢者・障がい者・健康福祉施策                名 

⑤都市基盤・生活環境の整備（上下水道・道路・側溝など）     名 

⑥行財政運営・行政サービスの向上（税・窓口など）        名 

 

議会に取り組んで

ほしいこと結果 
（シールアンケート） 

年  月  日（ ）午後  時  分から午後  時  分まで 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問 総務産業常任委員会の管内視察で旧北小学校の小さな拠点づくりとは具体的に

何か。 

 

回答 旧北小の場合は放課後児童クラブ、図書室、公民館施設などを合わせた施設。国

の制度に則ったもの。 

 

質問 冬場の雪の厳しい時期に一人暮らしのシニアの方たちが、冬だけそこで集まるな

どの「シニア住宅」というのはどうか。 

 

回答 「シニア」とは具体的にどんな方か。 
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報告事項の質疑 
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質問 イメージだが、免許を返納して自分一人で買い物に行くのは厳しくて、かつ雪下

ろしをするのが厳しいという状況の人。そういう人がそういうところに集まると

良いのではと思うが。 

 

回答 そういう声が多くあることは実感しているが、まだ具体的に進める段取りになっ

ていない。自宅もありながら共同住宅といった時に「自宅の管理はどうなるか」、

「ここにずっと居たい」など、意見はある。委員会で研究したい。 

 

質問 ソラテラスに関して、町民の無料乗車の案内が回ってきたのは終了日の３、４日

前だった。もっと早く告知できなかったか。 

 

回答 回覧で出すと、回ってくるのは遅いところもある。10日と25日に広報は出して

いる。伺っておく。 

 

 

 

 

 

 

質問 志賀高原ロマン美術館について、全国で最近、町中（まちじゅう）美術館という

のが催されている（十日町や津南町など）。ロマン美術館に来てくださいと言う

のはあっても良いが、ロマン美術館プロデュースで町中美術館というのも良いの

ではないか。 

 

回答 今回、町内、美術館外で現代アートを展示するというのもあった。ロマン美術館

は、基本的に児玉果亭と和合会が集めたグラスを中心に展示されていて、これが

ベースとなっている。館外に広げるというのもなかなか難しい部分もある。今年

ロマン美術館のあり方を抜本的に考えるべきという意見もつけているので、検討

したい。 

 

質問 「くるりの森」の視察で、棒のオブジェが冬場はどうなのかというのがあった。

やまびこ広場改修で、噴水の方が冬場は大変だと思う。管理費などを考えると、

噴水は必要なのか。 

 

回答 冬場は止める。水は循環式なので経費的には維持管理費はそれほどかからない。

「くるりの森」のようなオブジェは屋外で、しかも降雪地帯だと難しい。 

 

回答 噴水は年間 6カ月間使用する予定で、水の経費は約 50万円。消耗品その他を入

れて、計110万円が試算されている。 

 

質問 シニアや障がい者の方が使いやすい公園というのは少ないので、シニアや障がい

者の方が使いやすい公園という視点はどうか。 

 

回答 検討する。 

 

質問 有線放送廃止について、情報媒体別の配信情報で、ホームページからの接続とい

うのは初めて耳にした。どこでどうやるのか。 

 

報告事項の質疑 

後日回答 

事業者から町宛に 9月 2日に連絡があり、9月 10日発行の広報伝言板に急

遽掲載した。町民無料期間は9月10日から14日の間といった内容であった。 

（観光商工課） 



 

 
 

回答 基本的にはまだできてない。スマホなどで登録してもらえれば基本的には誰にで

も配信されるシステムを町で作る。 

 

質問 緊急速報（災害情報）とあまり相違ないように思うが。 

 

回答 相違ない。 

 

質問 そうであれば、経費の無駄だと思うが。 

 

回答 経費的にはあまり差がない。SUGU メールに関しては広報やまのうち 10 月号（9

ページ）を見てほしい。 

 

質問 ロマン美術館は中山町長の時にできた。ロマン美術館のロマンとはこういうもの

だというのを学芸員に教えてほしい。単なるロマンだと思われている。 

 

回答 学芸員さんも代わったので、いい機会なので、伝えていきたい。 

 

質問 やまびこ広場について、ホテルおもだか前の河川敷を公園風に作った。管理が町

から地域に移管されて、用水に泥がたまるなど良い状態ではない。できれば親水

公園と関連して、町で管理してほしい。 

 

回答 河川敷に関しては、「夜間瀬川をきれいにする会」で栄橋から下を今年整備した。

県も協力している。そういうのが発展していけばよい。町にも発言していきたい。 

 

回答 穂波温泉地区の人たちが管理するということになっている。時々きれいになって

いることがあるが、それは個人でやっている。 

 

要望 それはそうだが、公園風になっているので、公園のようにきれいに管理していっ

てほしい。 

 

質問 議会だよりで、質問だと思ったら回答だったり、回答だと思ったら質問だったり

している。質問と回答の色が逆の方が読みやすいのではないか。 

 

回答 一色刷りということで見づらいというご意見については、今後検討していきたい。 

 

質問 消防団について、渋部の団員は新入団が入る目途が全く立っていないので、いつ

抜けられるか分からない。何らかの有効な手立て、今後の展望を教えてほしい。 

 

回答 広域的な連携や合併ができないかなどのさまざまなプランがあるようである。俗

に言う「ゆうれい団員」は機能別消防団員でだいぶ解消されたように思われる。

定数の問題を解決しない限り人を削れない。何らかの形で部長が辞められるよう

に、消防防災委員会などで言っていきたい。 

 

要望 先が見えないことほど疲弊してしまうので、スピード感を持って当たってもらい

たい。 

 

質問 当町は観光をメインにしているが、あばら屋のような空きホテルがそのまま放置 

 

報告事項の質疑 

意見交換会での 

質問と回答 



 

 
 

されている。確かに持ち主の自己責任であるが、場合によっては行政が片付けて

いかないと、いくら頑張る人がいても総合的にみて観光地として成り立たなくな 

る。 

 

回答 個人の財産ということもあり、法的処分は難しい。明らかに危険であるとなれば、

行政も手は打てるが、あくまでも個人の財産なので難しい。湯田中は買い手がつ

いているが、今後そういった流れも見ていきたい。ただ、災害や事故は困るので、

町には言っていきたい。 

 

回答 町では 11月に空き家対策協議会が立ち上がる。旧山口屋さんへ立ち入りに入る

予定と聞いている。国では空き家対策特措法はあるが、まだ町には条例ができて

いないので、町は条例ができてから動くという意向。今は、協議会が立ち上がる

という段階で、来年度本格的に動くと思う。 

 

質問 スノーモンキーパークから沓野、天川神社の横、玉村さん、和合会館、渋、湯田

中、湯田中駅といった、この間を街道など、何か命名できないか。そして、その

間を何かサインなどを入れたり、田んぼの見られる場所などを名所化したり、マ

ップなどにしていくのはどうか。そうすればスノーモンキーだけでなく、その周

辺も良くなるのでは。 

 

回答 外国人は良く歩く。また、信じられないところの写真を撮る。その辺は良いアイ

デアなので考えていきたい。 

 

質問 こういった報告会の機会ではいろんな意見が出ているが、私たちは議員からそれ

に対する答弁を聞きに来ているのではない。議員に、住民がいろいろお願いしに

きている。そういった意見を尊重して、次の報告会の時には、こういう努力をし

たとか、予算がついたとか、条例ができたなどを教えてほしい。１回で終わらず、

連続性のある報告会にしてほしい。 

 

回答 みんなで町のことを思い、議会に提言、意見、注文をしているので、真摯に受け

とめて、それに対してどういう風になっているのか、明確に回答・報告ができる

ようにしていきたい。 

 

意見交換会での 

質問と回答 


